



Petersburgo 25 de Diciembre de 1780.

Habiendo recibido los Sres. Wassenaarde-Stahrembourg y Heekeren-Brantzembourg Ministros Plenipotenciarios de la República de Olanda en esta Corte el acuerdo final de SS. AA. PP. tocante á su accesion á la neutralidad armada, se revis-tieron inmediatamente del caracter de Embaxadores extraordi-narios; y tuvieron el 23 de este mes (dia del cumpleaños del Gran Duque) la honra de presentar á S. M. Imp. sus cre-denciales en una audiencia pública. Además de los 2 Minis-tros de Estado del Departamento de los negocios extranjeros, nombró la Czarina al Consejero de Estado Bacunin, y al Ma-yor General y Secretario de Gabinete Besborodka para confe-renciar con los citados Embaxadores y firmar con ellos dichos Tratados. En el mismo dia despachó el Ministro de S. M. Británica un correo para Londres y 2 para Copenhague.

Un extraordinario reciénllegado de Viena ha traído una carta para nuestra Soberana escrita de puño del Emperador, participándola el fallecimiento de su augusta Madre. En su consecuencia ha salido de aquí para Viena el Capitan de Guardias Príncipe Wolkonsky, llevando una carta de pésa-me de la Emperatriz.

Viena 3 de Enero de 1781.

EL Emperador trabaja incesantemente en el despacho de los negocios públicos; y parece quiere pedir dictámen á los Es-ta-

tados de Austria sobre el modo de reparar ciertos agravios. Asimismo acaba S.M. Imp. de confirmar gratuitamente los privilegios del Reyno de Bohemia. De poco tiempo á esta parte empieza dicho Monarca á asistir á las mismas concurrencias públicas que honraba con su presencia antes de la muerte de su augusta Madre. Por ahora no parece que sea su intención innovar cosa alguna en lo tocante al Gobierno ; mas se suspende el viage proyectado á los Países-Baxos.

El Emperador recibe diariamente quantos memoriales le presentan , y los decreta con la mayor equidad y acierto. Ha dispuesto tambien que todos los sujetos que tienen mando en qualquiera de los ramos del Gobierno le remitan cada semestre listas é informes de la conducta de sus subalternos.

Dicese que en breve partirá de aquí para Constantinopla un Embaxador extraordinario á participar al Gran Señor la exáltacion de S.M. Imp. al trono. Al Príncipe Wolkonsky que vino á dar en nombre de la Czarina el pésame al Emperador por la muerte de su augusta madre le ha regalado nuestro Monarca una caja de oro con su retrato y una sortija de brillantes : presente valuado en mas de 80 florines.

Londres 17 de Enero.

LA Gazeta de la Corte del 13 contiene 2 Reales proclamaciones mandando que el 21 de Febrero se observe en Inglaterra un dia de ayuno y rogativas , y en Escocia el 22 para atraer la bendicion del Cielo sobre nuestras armas.

Se asegura que muy en breve saldrá el Almirante Darby con su esquadra al socorro de Gibraltar , escoltando de camino el comboy destinado para la India compuesto de varios navios mercantes y transportes con tropa á las órdenes del General Meadows , y comboyado por la division de buques de guerra del Comódoro Johnstone , quien se separará del Almirante á la altura que les parezca mas conveniente , para seguir despues su rumbo al Cabo de Buena Esperanza.

Una junta de los Comerciantes interesados en las plantaciones y comercio de las Indias Occidentales celebrada para deliberar sobre los medios mas eficaces de enviar socorro á las Islas que fueron assoladas por el uracán del mes de Octubre , resolvió presentar un recurso al Parlamento y nombró desde luego Diputados que solicitasen una conferencia con los Ministros sobre el mismo asunto. Efectivamente la tuvieron Mr. Beeston Presidente de dicha Junta y varios individuos de ella con Milor Sandwich , á quien representa-

ron la necesidad de despachar inmediatamente algunos navios para un obgeto tan importante: pero que les era imposible sin el auxilio del Gobierno. De resultas despachó el Almirantazgo un expreso á Corck con orden de que se hiciese inmediatamente á la vela el comboy destinado para aquellas Islas con las embarcaciones que estuviesen prontas; y que las restantes irían en una segunda division con la correspondiente escolta.

Parece que ha salido falsa la noticia de la destruccion de la Isla de la Bermuda en dicho uracán; pudiendo haber dado lugar á la equivocacion, por la semejanza de nombres, la pérdida de la pequeña Isla de la Barbuda distante 6 leguas de la Antigua, que desapareció enteramente. Era una de las Islas Caribes situada á los 61 gr. 3 min. de long. O., 18 gr. 5 min. de lat. N., y pertenecia á los Ingleses. Su situacion era baxa y parecia como sumergida en el mar. Sus habitantes dedicados á la agricultura y cria de todo género de ganado proveian de carnes y frutos á las Islas donde se cultiva el azucar.

La fragata de la Marina Real *Heart-Oack* de 20 cañones ha apresado despues de un combate de 2 horas á la Olandesa *Guillerma* de 32 cañones y 200 marineros; pereciendo de ésta 16 hombres, y saliendo heridos 21. La conduxo á *Milfordhaven*.

El rompimiento con los Olandeses retarda los progresos de las subscripciones para el nuevo empréstito. A fin de dar idéa de los recursos de la Olanda para sostener la guerra que le acabamos de declarar, copiaremos aquí el estado que publican algunas Gazetas antiministeriales de los fondos que tiene impuestos aquella Potencia así en su país como en los estrangeros; es á saber:

	<i>Lib. esterlinas.</i>
En Inglaterra.	30. millones.
En Francia.	28.
En Alemania, Suecia y Rusia.	15.
En los de la República.	40.
Total.	<u>113. millones.</u>

Son varias las voces á cerca de la suerte de los navios *Tonante* de 74 y *Sterling-castle* de 64. Segun unos se perdieron, segun otros llegaron á Nueva-Yorch muy maltratados.

Aca-

Acaba de llegar á Londres el Lord Eſingham , que no habia parecido desde el tumulto de principios de Junio , en el qual creian muchos hubiese perdido la vida. Viene de una casa de campo del Duque de Northfolck su pariente , donde ha pasado el verano , habiendo tenido gran parte en las resoluciones de la asociacion general del Condado de Yorch , acordadas en la Ciudad del mismo nombre en los dias 3 y 4 del corriente : cuyo obgeto es insistir siempre con zelo patriótico en la reforma de la corrupcion introducida en el Parlamento. Los remedios que propone consisten en restablecer la igualdad en el número de representantes ó vocales de las Provincias aumentando 100 mas , y limitando á trienal la duracion de los Parlamentos. De este modo se disminuiría el influxo despótico en aquellas asambleas : y los Vocales obrarían con mayor zelo , desinterés y pureza ; tomando siempre por norte de su conducta la conservacion de la libertad civil, como asimismo el bien é interés de sus constituyentes.

El júbilo que excitó en el populacho de Londres la declaracion contra Olanda no ha sido universal en todas las Provincias. En el Condado de Northfolck produjo una general consternacion porque las fábricas de géneros de lana establecidas allí , bastante decadentes yá con la guerra contra las Colonias y la España , se ven ahora amenazadas de una ruina inevitable.

Cada dia se encarece el carbon en esta Capital por dedicarse al corso contra los Olandeses multitud de los barcos que se empleaban antes en la conduccion de aquel género.

Haya 21 de Enero.

LOs Estados de Zelanda que en todas las controversias acaecidas de algun tiempo á esta parte entre la Gran Bretaña y la República han sido siempre de dictámen de atenerse á la via de la negociacion como la mas oportuna para apagar las quejas , favorecer el comercio y conservar la buena armonía entre las 2 Potencias , insisten todavia en que se puede tentar el mismo medio para el arreglo de los negocios con Inglaterra , pretendiendo que aun queda abierta la puerta para este paso. Sin embargo protestan no les mueve á darlo ningun motivo de temor ocasionado por la inesperada conducta de la Inglaterra , sino únicamente la persuasion en que se hallan de ser interés de la República cultivar la paz con sus vecinos y la amistad con Inglaterra siempre que se pueda lograr baxo condiciones razonables &c. Esta tentativa de Ze-

lan.

landa no ha impedido que los Estados Generales tomasen todas las deliberaciones que referimos en la Gazeta última relativas al corso y represalias contra los Ingleses, y á hacer preparativos de defensa contra ellos. Asimismo han recibido el consentimiento de las Provincias de Olanda y Westfrisia y de la de Utrecht para el aumento de las fuerzas de mar y tierra: para lo qual han resueito algunas de nuestras Provincias hacer quantiosos empréstitos. Asimismo el Consejo de Estado ha arreglado pedir para el aumento de la Marina las siguientes cantidades 7,342,536 florines para el apresto de los nuevos navios y fragatas de guerra: millon y medio para la compra de artillería y pertrechos de guerra; y para el apresto extraordinario de otras naves y otros distintos gastos del mismo ramo, mas de 6 millones y medio de florines.

Acaba de llegar un corréo de Rusia con la noticia de haberse firmado el 5 de este mes en Petersburgo el Tratado de la neutralidad. Se espera que las demás Potencias neutrales, especialmente la Dinamarca, sigan el mismo exemplo; con lo qual prosiguen aquí los preparativos de defensa tan vigorosamente que podrán arrepentirse nuestros enemigos de su temeraria é injusta agresion. Entre otras providencias se ha abierto un plán de subscripcion para armar corsarios por acciones de 100 florines cada una; no faltando quien subscriba por 2000.

El valeroso Capitan Volbergen Comandante del navio de guerra el Rotterdam despues de haber sostenido dos combates contra varios buques de guerra Británicos, en los quales perdió todo su velamen y xarcia, tuvo al fin que rendirse á 3 navios de linea de la misma Nacion. Parece que tambien se han apoderado los Ingleses de un navio de nuestra Compañía de la India mandado por el Capitan Van-Prooyen, el qual iba á la China.

La larga detencion del Caballero Yorck en Ambéres no dexa de exercitar la curiosidad de los Políticos. Se dice que aguarda con impaciencia la respuesta de la Corte de Petersburgo en vista de la declaracion de Olanda; manteniendose entretanto en parage desde donde pueda hacernos proposiciones indirectas: y aun se asegura que habiendo hecho sondear los ánimos de nuestro Gabinete por medio del Ministro de una Potencia neutral, se le respondió que no se darían oídos á proposicion alguna que no fuese hecha directamente por la Inglaterra.

Burdéos 30 de Enero.

SEGUN cartas de la Martinica que ha traído la fragata Céres recién llegada á la Rochela parece que el Almirante Rodney con 7 navios de línea, 4 fragatas y 4000 hombres de tropa acometió á la Isla de S. Vicente, y que habiendo hecho desembarco fueron rechazados por los Caribes, y se vieron obligados á reembarcarse con bastante pérdida. Algunos añaden que el Gobernador de aquella Isla estaba de inteligencia con Rodney, y que habiendo llegado á trascender Mr. de Bouillé Gobernador de la Martinica, envió un refuerzo de gente baxo el mando de un Teniente Coronel.

Por una embarcacion de Newport que tambien acaba de llegar á la Rochela en 29 dias de navegacion se sabe que el Capitan de navio Mr. de Touche ha tomado el mando de la esquadra Francesa en aquellos mares vacante por muerte de Mr. Ternay. Esta embarcacion es la única que ha llegado de 6 que salieron en conserva. Parece que las otras 5 se separaron á 150 leguas de este puerto, huyendo de una fragata que les daba caza.

Valencia 24 de Enero.

LA Real Maestranza celebró el 20 del corriente los años del Rey Ntro. Sr. (que Dios guarde) con una funcion de su instituto, que executó en la Plaza mayor dispuesta para este fin. Al frente se colocó el retrato de S. M., y puestos en su lugar los dos Caballeros Maestranes que debian guardarle, y formado el Cuerpo en batalla, espada en mano, fue descubierto al golpe del armonioso concierto de música propia de la misma Maestranza, y de repetidas aclamaciones del Pueblo. Principió la funcion por una nueva y vistosa escaramuza de seis quadrillas, y 15 distintas evoluciones de torneos con encuentros al centro, y otros dimidiados de seis á tres, y redoblando por el centro hácia las diagonales: luego se corrieron los lances de carrillo, y sortija alta en una misma carrera, y en otra seguida el de sortija de tierra, concluyendo con parejas al Real Retrato, que se cubrió vuelto á formar en batalla el cuerpo. Este se restituyó en columna á las casas del Sr. Teniente de S. A. Don Lorenzo Escribá Baron de Senija, vistosamente iluminadas, y adornadas con el mayor primor. Allí concurrieron todos los Maestranes con sus familias, Gefes de la Plaza, Cuerpos, y toda la principal Nobleza de ambos sexos; habiendose servido un esquisito y abundante refresco, á que siguió el bayle que duró hasta la madrugada.

S. Feliú de Guixols 27 de Enero.

POr un diario de Gerónimo Basart Capitan del pingue corsario S. Antonio de Padua aliás el Conde del Asalto, remitido desde las inmediaciones de este puerto donde se halla cruzando, al Comisionado del armamento de corso sabemos que el 17 de este mes sostuvo un combate de 2 horas á 6 millas de Cuitadilla en Menorca con una fragata Inglesa de aquella Isla; la qual con la obscuridad de la noche y muchas señales de fogatas y faroles que pusieron en el Castillo logró retirarse á dicho puerto; mas hasta ahora no ha vuelto á salir al mar; de donde se infiere quedaria muy maltratada. Al fin del combate se avistó la balandra corsaria del mando de D. Martin Badia; quien de acuerdo con Basart determinó seguir la costa de Mahon para reconocer si habia corsarios en alguno de sus puertos. Con efecto pasando por delante de la cala Senicha observaron 2 embarcaciones fondeadas; de las cuales entraron á apoderarse. Principió el enemigo á hacer fuego á la balandra de Badia desde un xabeque, y desde una batería situada á la derecha de nuestros corsarios; quienes la desmontaron poniendo en fuga la gente de uno y de otra. El pingue se mantuvo haciendo fuego para ahuyentar la tropa y gente que habia acudido y evitar que se aproximasen á nuestras lanchas dando tiempo á la maniobra para remolcar las presas. Habiendo despues acudido á la playa quadrillas de Ingleses, las esparcieron con su artillería protegiendo el desembarco de la tripulacion para apoderarse, como se logró, de la citada batería con todos los pertrechos que la fuga obligó al enemigo á dexar. Tambien se apoderaron nuestros corsarios de dicho xabeque Inglés nombrado el Suceso, Capitan Jayme Soler, y de la otra embarcacion, que era una tartana Francesa cargada de sosa y apresada por él. Despues de estas acertadas, valerosas y felices operaciones dirigieron los apresadores sus 2 presas al puerto de Alcudia en Mallorca para poder continuar sin embarazo su corso. En proseguimiento de este observaron el 24 en una cala próxima á Fornells otra embarcacion fondeada; y yendo con sus lanchas armadas á buscarla la sacaron fuera; mas encontrando ser un laud Corso que los Ingleses habian tomado, y á cuyo bordo nada habia; y que además el buque estaba inservible, lo echaron á pique.

Madrid 9 de Febrero.

EL 11 de Enero murió en la Ciudad de Ronda el Mariscal de Campo D. Francisco Xavier Moreno de Mendoza , Caballero del Orden de Santiago , que sirvió á S. M. en sus Exércitos 62 años ; habiendo sido herido tres veces en acciones en que se distinguió. Sirvió el Gobierno de Maracaibo , la Sargentia mayor de la Ciudadela de Barcelona , y dos veces la interinidad del Gobierno de la Plaza de Málaga , con el zelo y desinterés que es notorio.

El Mercurio histórico y político del mes de Diciembre de 1780 se hallará el Sábado próximo donde esta Gazeta calle de las Carretas, y en Cadiz en casa de Salváador Sanchez frente el Convento de San Agustín.

El Censor : obra periódica , en la que por medio de una modesta crítica y de diferentes discursos filosóficos se ridiculiza el vicio y se combaten los errores y preocupaciones vulgares , procurando inspirar amor á la virtud , al buen gusto y á las letras. Se hallan desde ayer dos primeras piezas en la Librería de Esparza frente la Fuente de la Puerta del Sol , en la de Maféo carrera de S. Gerónimo , y en la de Bartolomé Lopez Plazuela de Sto. Domingo ; y se continuará dando un Discurso el Jueves de cada semana.

Guia de la Grandeza para el cumplimiento de los dias y años de los Excmos. Sres. Grandes de España residentes en esta Corte. Se hallará en la Librería de Herrera postigo de S. Martin , esquina de la Plazuela del Conde de Moriana.

Segunda impresion de las 6 obras de organo , trabajadas sobre el canto de los himnos siguientes : *Ave maris stella Quem terra pontus sidera : Verbum supernum prodiens : O Gloriosa Virginum : Pange lingua , y Sacris solemniis* : su autor D. Joseph Lidon Organista de la Real Capilla de S. M. , y Maestro de su Real Colegio. Se hallarán en la Librería de Castillo : su precio 24 rs.

La accion de gracias á Doña Paludasia con el magnífico galardón de la gran campana de palo , una dedicatoria á D. Quixote de la Mancha , una carta circular para los grajos , y otras buxerías: obra póstuma del Bachillér Sansón Carrasco. Se hallará en casa de Ibarra calle de Gorguera.

Doce contradanzas nuevas á dos violines y baxo por un Caballero aficionado. Se hallarán en la Librería de Antonio del Castillo frente las gradas de S. Felipe el Real.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.